

Síntesis Informativa OPINIÓN

OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

EXCELSIOR

Página

11

Sección

Fecha

10 MAR 2025

FRE NTES POL ÍTICOS

11

- Ese apoyo sí se ve. Más de 350 mil personas llenaron el Zócalo para respaldar a la presidenta Claudia Sheinbaum en una reunión que transcurrió en total calma. En su discurso, la Presidenta de México enfatizó la importancia del diálogo con Estados Unidos para frenar los aranceles que afectarían a México, estableciendo que la soberanía no es negociable. Acompañada por la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, y su círculo cercano, la Presidenta mostró liderazgo y fortaleza en su postura ante un contexto internacional complejo. La movilización masiva refleja el respaldo popular a su proyecto y la convicción de que el rumbo trazado sigue firme.
- Lealtad. Ricardo Monreal, con la experiencia y visión que lo caracterizan, respaldó a la presidenta Claudia Sheinbaum en el acto multitudinario que reafirmó el apoyo popular al proyecto de la 4T. Destacó su liderazgo en la relación con Estados Unidos, señalando que el diálogo y el respeto son la mejor vía para defender los intereses de México. Monreal, siempre consciente de los tiempos políticos, demuestra, una vez más, su compromiso con la unidad y estabilidad del país. Su reconocimiento a la Presidenta no sólo es un gesto de respaldo, sino una muestra de su claridad política y sentido de Estado. Prevalece la unidad y él es uno de los artífices.
- **3** Desmarque. El diputado Pedro Haces y su familia quedaron en el centro de la polémica

por la Ley de Cobranza Delegada, pero llegó el deslinde oportuno. Pablo Escalante, de la Asociación Mexicana de Empresas de Nómina, salió al quite para aclarar que Haces no tiene vela en el entierro. Y es que el dictamen, armado con retazos de distintas iniciativas, generó suficiente ruido como para encender las alarmas. Que se frenara es un respiro, pero el vacío regulatorio sigue ahí. La discusión sobre los créditos de nómina no ha terminado y están a tiempo para recomponer. Es vital la transparencia en la elaboración de estos proyectos. No salpicarían dudas.

- Inseguridad. Layda Sansores lo logró.
 Campeche, otrora bastión de tranquilidad, ahora enfrenta un panorama donde la percepción de inseguridad no deja de crecer. Desde que asumió la gubernatura, el índice pasó de 53.2% a 63.1%, con el consumo de alcohol, drogas y los robos a la vista de todos. El Inegi confirma lo que los ciudadanos sienten, existe más miedo en cajeros, bancos y carreteras. Mientras tanto, Sansores insiste en que Campeche sigue siendo seguro. La brecha entre la realidad y sus palabras se ensancha, y los campechanos pagan el costo de un gobierno preocupado más por el show que por corregir la realidad.
- Resurgir. Guerrero, con Evelyn Salgado al frente, informa cifras alentadoras en turismo, con una ocupación hotelera de 77.2%, que coloca a Acapulco, Ixtapa-Zihuatanejo y Taxco en el mapa del viajero. Tras tiempos difíciles, después de los huracanes *Otis y John*, el estado busca reposicionarse con estrategias de promoción y profesionalización del sector. La apuesta es mostrar al mundo las riquezas naturales y culturales de Guerrero, dejando atrás la sombra de la adversidad. Sin duda, un respiro económico que debe consolidarse con seguridad y desarrollo sostenido. El turismo responde, Evelyn Salgado también, ahora el reto es mantener calidad y afluencia.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

EXCELSIOR

10 MAR 2025

Página

Sección

Fecha



Busca Morena sacudirse al PVEM 19 BH

 Sus rémoras en Donceles le han salido muy caras a la hora de aprobar cada iniciativa.

La diputada Valentina Batres estuvo a punto de meter un golazo a sus aliados del PT y del Partido Verde, cuando el martes intentó pasar una reserva escondida en un dictamen para definir cuántos votos se necesitan para tener mayoría calificada en el Congreso de la CDMX.

La ley señala que, para cualquier modificación constitucional, se requiere de las dos terceras partes de los integrantes del Legislativo, que, en el caso de la capital, son 44 de 66 escaños.

En diversas ocasiones los diputados han debatido que, para dictaminar una iniciativa de este tipo, basta la tercera parte de los legisladores presentes y no de los que integran el Congreso. En este caso, el oficialismo saldría beneficiado. pues contaría con votos de sobra.

Para tratar de unificar criterios, la coordinadora de Morena en Donceles, Xóchitl Bravo, presentó una iniciativa que establezca con claridad el número de votos que se requieren en Comisiones para reformar la Constitución de la CDMX y sus leyes secundarias.

La legisladora necesitaba juntar un mínimo de 44 votos

—que, en teoría, los tienen— para que su propuesta pasara, pero, ante la ausencia de los coordinadores del PVEM, Jesús Sesma, y el oficialismo del PT, Ernesto Villarreal, entre otros, sólo llegaron a 41.

A pesar de ello, la Mesa Di- especialmente

Las cosas entre y sus aliados.

rectiva intentó hacer chanchullo para dar por buena la votación. lo cual ocasionó la toma de la tribuna por parte de la oposición, hace tiempo. provocando que la sesión se reprogramara; Morena confiaba en que para la siguiente completarían los votos.

el PVEM, no van bien desde

El asunto es que, en el ínter, se descubrió que, en la iniciativa impulsada por Bravo, su compañera Batres había escondido una reserva para facultar a las comisiones legislativas aprobar sus dictámenes por mayoría simple; es decir,

con la mitad más uno.

En teoría, eso beneficiaría a la 4T, pero ni petistas ni verdes habían reparado en que, de aprobarse la reserva de su compañera, Morena ya no necesitaría de ellos, pues con los puros diputados guindas bastaba para adueñarse del Congreso sin la necesidad de aliados.

Lo que buscaba Morena era sacudirse a sus rémoras en Donceles, que le han salido muy caras a la hora de aprobar cada iniciativa. Está claro que eso es lo que menos conviene : a los dos partidos aliados, pues sus votos dejarían de ser indispensables, contrario a estos momentos.

Las cosas entre el oficialismo y sus aliados, especialmente el PVEM, no van bien desde hace tiempo en la CDMX, y la reciente operación de sus senadores para frenar la iniciativa presidencial de acabar con el nepotismo a partir de 2027 terminó por fracturar la relación.

Ahora también las cosas le costarán un poco más a Clarita Brugada, pues a su secretario de Gobierno, César Arnulfo Cravioto, se le ha ido todo de las manos por su falta de pericia para operar con los aliados y con la oposición.

De momento, está claro que los radicales de Morena buscan sacudirse a sus rémoras; mal augurio.



CENTAVITOS

Todo el mundo creía que la llegada de la exdiputada morenista Donaji Olvera a la Dirección de Comunicación Social del Congreso era una nueva jugada de la presidenta de la Mesa Directiva, Martha Ávila, con quien en la legislatura donde coincidieron hicieron buenos negocios. Pero son muchos los que dicen que Martha Soledad y la conocida por los rumbos de Xochimilco como Lady Etiqueta Roja no acabaron en muy buenos términos y, contra todo lo que se pudiera pensar, ahora cada quien jala por su lado, lo que representa otra piedra más en el costal morenista.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

EXCELSIOR

10 MAR 2025

Página

Sección

Fecha



No hay un momento bueno para cambiar de secretario de Hacienda; sin embargo, lo mejor es hacerlo de una manera ordenada, que las finanzas públicas no se vean sujetas a movimientos bruscos.

Durante el sexenio pasado, Andrés Manuel López Obrador hizo tres cambios en ese puesto toral en la administración pública y logró que no hubiera desajustes, porque el equipo hacendario se mantuvo sólido, sin cambios estructurales. A la salida de **Carlos Urzúa** (q.e.p.d.), quien se fue por profundas diferencias en el diseño del Plan Nacional de Desarrollo, rápidamente se optó por ascender al entonces subsecretario de Hacienda, Arturo Herrera.

Las comisiones reguladoras del sistema financiero se mantuvieron sin cambio, así como la banca de desarrollo.

Herrera dejó la Secretaría de Hacienda porque López Obrador le había prometido ser gobernador del Banco de México, que hoy encabeza Victoria Rodríguez; sin embargo, AMLO lo traicionó, y retiró su postulación en el Congreso.

También la estructura fundamental del sector hacendario se mantuvo sin cambios con la llegada de Rogelio Ramírez de la O. Esta versión tenía variaciones: el supuesto pleito con el entonces subsecretario Gabriel Yorio, a quien se culpó falsamente de hacer campañas en contra de su jefe. Otra imaginaba diferencias entre Ramírez de la O y AMLO; cuestiones personales, que no podía hacer nombramientos y hasta diferencias con la presidenta Claudia Sheinbaum.

En todo momento, Ramírez de la O tuvo un comportamiento totalmente institucional y responsable. Su gestión, claramente, fue de un gran servidor público.

REMATE DISCIPLINADO

Cuando en plena borrachera de Morena por haber ganado las elecciones con más votos que los imaginados hubo quienes, como **Ignacio Mier**, se lanzaron en los días posteriores a los comicios con declaraciones irresponsables que generaron volatilidad en los mercados.

Para atajarla, la presidenta **Sheinbaum** hizo una serie de

acciones de contención, como reunirse con algunos inversionistas internacionales y nacionales, como Carlos Slim, e hizo el primer nombramiento en su gabinete con Ramírez de la O.

Desde aquel momento acordaron que sólo estaría en el arranque de la administración, incluso se había planteado que ese cambio se daría en diciembre. Inventar diferencias con la Presidenta y su equipo, sólo era una manera de comprobar algo que sabrían que iba a pasar en cualquier momento.

Para hacer ordenada esta transición, se hizo el primer ajuste: Gabriel Yorio y Juan Pablo de Botton dejaron las subsecretarías. El primero para irse a la vicepresidencia del BID y el segundo está haciendo un gran trabajo en la Secretaría de Finanzas de la CDMX, encabezada por Clara Brugada.

Sus lugares fueron ocupados por Edgar Amador para que tomara la Secretaría de Hacienda en cualquier momento, como ocurrió el viernes, y a Bertha Gómez, en Egresos, para hacer más fácil el cambio.

Con la llegada de Amador se completa la fase más importante en la transición en la dependencia y que fue diseñada desde que la presidenta **Sheinbaum** ganó las elecciones. REMATE DESEADO

A partir de aquí se deben esperar cambios en las comisiones que regulan al sistema financiero. Es una gran oportunidad de poner en orden a la CNSF, que está convertida en un pelele del gremio que preside **Patricio Riveroll**.

Las prácticas indebidas y abusivas de las aseguradoras en contra de sus clientes habían crecido exponencialmente ante la indolencia burocrática de Ricardo Ernesto Ochoa.

En la CNBV, **Jesús de la Fuente** ha hecho un trabajo de excelencia. Hoy el gremio presidido por Julio Carranza es más fuerte y sólido que antes de la llegada del actual regulador.

Es deseable que se mantenga, por ejemplo, la forma en que se han autorizado nuevos bancos.

Los que tienen una buena estructura como Plata, de Neri Tollardo, transitaron muy fácilmente para ser bancos. Otros, como Nu, de David Vélez, están teniendo que recorrer un camino muy largo para llegar a ser bancos, puesto que la autoridad se quiere asegurar que efectivamente cumplirán con todo lo que se requiere para ser un banco en México y que no sólo grandes campañas de publicidad.

Muchas fintechs están muy asustadas por la intención de Oxxo, dirigido por Carlos Arenas, de tener una licencia bancaria. En lugar de estar asustados, deberían ver que igual que Plata o Revolut, dirigido por Juan Miguel Guerra, lo que está haciendo Oxxo es cumplir con las normas.

También en la banca de desarrollo es momento de que Amador depure. Mientras que en Nafin y Bancomext, Luis Antonio Ramírez ha usado los bancos de desarrollo para, según él, apuntalar su carrera política, Jorge Mendoza hace que la excelencia bancaria sea la divisa de Banobras.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

MILENIO

Página

3

Sección

Fecha

10 MAR 2025

Ciencia, conciencia y paciencia

La presidenta Sheinbaum recibió de mano de autoridades indígenas el Bastón de Mando; desde hace seis años, una parte de la vida política mexicana ha consistido en un repartidero: bastones aquí, bastones allá, auténtico bastonerío

il se estrelló con la ciencia, la conciencia y la paciencia. Lean estas líneas y verán por qué. En el marco de la celebración del Día Internacional de las Mujeres, la presidenta Claudia Sheinbaum recibió de mano de mujeres autoridades indígenas el Bastón de Mando.

Desde hace seis años, una parte de la vida política mexicana ha consistido en un repartidero: bastones aquí, bastones allá, auténtico bastonerío.

En esta ocasión tocó nuevo turno a la Presidenta. En el Patio Central de Palacio Nacional, las mujeres autoridades indígenas le expresaron a la Presidenta su apoyo yle desearon "iMucha fuerza!".

Al principio del acto se informó: "Se lleva a cabo el ritual de limpia, purificación, así como la invocación de los cuatro rumbos y el centro del universo. De igual manera se hace la entrega del bastón de mando por parte de autoridades indígenas a la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de los Estados Unidos Mexicanos".

A Gilga le urge la invocación de los cuatro rumbos, y si pudieran ser ocho rumbos, mejor porque como se sabe andamos un tanto desorientados. Lo del centro del universo se los regala Gamés, para que no digan que es un codicioso que se quiere quedar con todo lo del bastón.

El ritual

En la celebración de este 8 de marzo, participaron mujeres integrantes del Gabinete legal y ampliado, así como la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada. Gil veía humo y gestos graves, adustos, solemnes. Dentro de esa nube, a Gil le da un soponcio, la verdad. No se lo tomen a mal a Gilga, pero la única utilidad que le encuentra a ese bastón es la de darle al temible Hombre Naranja unos bastonazos.

UNO HASTA EL FONDO

GIL GAMÉS

gil.games@milenio.com



Se defienden bien en Morena, se cuidan las espaldas entre ellos, se ayudan mucho

Así fue como Gil se estrelló con la ciencia, eso que se aprende en las universidades, y la conciencia, eso que muy pocos usan, y la paciencia, de la que no lo queda nada en los bolsillos a Gamés. En cambio de impaciencia tiene para dar y repartir. Tal vez así debe ser la ciencia en nuestros tiempos: humo, copal, sopladores, bastones.

Cuauhtémoc, "águila que acosa"

Gilga no quiere exagerar y decir que Cuauhtémoc Blanc (suena mejor Blanc) es el último tlatoani, pero por si estaban preocupados, Gamés les informa que con tres votos de Morena y Partido Verde, las Sección Instructora de la Cámara de Diputados pospuso la admisión de solicitud de procedencia presentada por la fiscalía del estado de Morelos con el morenista Blanc, acusado de violación en grado de tentativa. Esta información la obtuvo Gil en una nota de Fernando Damián en su periódico MILENIO. Se defienden bien en Morena, se cuidan las espaldas entre ellos, se ayudan mucho. Gil los abraza.

Kallifatides

A Gamés le gustan los libros de Theodor Kallifatides, el escritor griego. Un párrafo de Otra vida por vivir (Galaxia Gutenberg, 2019. Traduccción de Selma Ancira) rodó por la duela de cedro blanco, Gilga lo recogió y lo puso en esta página el fondo: "Se suele decir que sólo el hombre sabe del suicidio. No es del todo cierto. Yo me acordaba de un alacrán que había visto de niño en San Pedro, la propiedad que mi bisabuela tenía en Finiki. Ya no recuerdo cómo, pero el bicho quedó atrapado en el centro de una pequeña hoguera que mi abuelo había encendido para quemar basura. El alacrán intentaba hallar la salida, quería escapar. Pero no lo consiguió. Cuando las llamas estuvieron ya muy cerca de él, el mismo se invectó su veneno.

Ciertas libertades democráticas me recordaban a ese alacrán. Son capaces de autodestruirse. Con procesos democráticos puede imponerse tanto la dictadura como la tiranía. Con elecciones democráticas puede llegar al poder un partido que quiera acabar con la democracia. Y puede anular el derecho a la libertad de expresión haciendo uso de ese mismo derecho. Puede incluso difundir la idea de que ese derecho debe ser abolido".

Todo es muy raro, caracho, como diría Albert Camus: "La libertad no es más que la oportunidad de ser mejores".——

Gils'en va





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

BISIT

Página

12

Sección

Fecha

10 MAR 2025



Ciudad /3 movilizada

SIEMPRE LISTA Y EN ALERTA

Nuestra Ciudad de México es epicentro de la colectividad desde 1985 y se mantiene con esa inclinación cívica con la intensidad reflejada en las movilizaciones, la primera festiva, con la Presidenta Claudia Sheinbaum. La del 8M, combativa, con intervención de múltiples colectivas y el abrazo comprometido a ellas por parte de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada.

Por primera vez en la historia, dos mujeres en las dos principales posiciones de ejercicio de poder del país: la primera magistratura y el liderazgo socio-político de la capital nacional. Y con todo, lo más relevante es siempre la cotidiana exigencia de las mujeres ciudadanas: debe avanzarse en erradicar la violencia y la impunidad.

Sheinbaum y Brugada concitan

unidad y demuestran habilidades de promoción de la convergencia soberana y citadina al mismo tiempo que reconocen pendientes. Más de 150 mil mujeres en la CDMX durante la conmemoración del 8 de Marzo reivindicaron esa confianza y señalaron lo ausente.

Fue preámbulo de la concentración dominical en la asamblea informativa. Acto de unidad política, con más de 250 mil asistentes de todos los sectores. El gabinete presidencial, las y los gobernadores, 500 empresarios convocados por el líder del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, mujeres y hombres de todas las edades.

La Ciudad se movilizó este fin de semana, otra vez. Brugada dejó el balcón, reivindicó su agenda y marchó con las demás. "Estoy aquí como toda la vida, marchando, luchando", comentó.

El sábado, Sheinbaum presentó un decálogo de empoderamiento, esto es, una lista implícita de pendientes. En la lucha por los derechos de las mujeres los liderazgos detonan y las ciudadanas determinarán. La asamblea informativa celebró un diálogo fructífero con Trump y se escuchó el silbato de la locomotora.

La Ciudad avanza, comanda. Siempre lista. Siempre alerta y en alerta por todas.